



La France, le pays le plus « enfumé » du Monde

Rubrique : communiqués de presse - Date : mercredi 29 août 2007

La France, le pays le plus « enfumé » du Monde

Paris 20 août 2007 : TripAdvisor®, la plus grande communauté de voyageurs du monde, a annoncé les résultats d'une enquête montrant l'impact du tabagisme sur le choix des destinations de voyage.. La France est ainsi en tête des pays les plus enfumés, loin devant des pays comme la Chine. Un très mauvais point pour nos professionnels du tourisme qui sous-estiment la nuisance du tabac dans leurs établissements !

Selon une étude de l'agence Tripadvisor menée auprès de 1400 voyageurs du monde entier, la France est désignée comme le pays le plus enfumé du monde : ils sont 25% à donner le « bonnet d'âne » à la France, devant les États-Unis et la Chine, avec 7% des votes chacun.

Cette étude permet également de se rendre compte que pour les touristes, les réglementations antitabac représentent un motif important lors du choix de destination. La protection contre le tabagisme passif est un critère de choix pour 56% d'entre eux (22% considèrent même que c'est une préoccupation majeure) Les reproches les plus formulés concernent l'odeur de la fumée de tabac dans les lieux dit de « convivialité » qui, contrairement aux autres lieux publics, bénéficient encore en France d'un délai supplémentaire pour se mettre en conformité. Beaucoup de voyageurs expliquent qu'ils ont été gênés par la fumée de tabac à la table d'un voisin.

Une fois de plus, c'est le flou de la législation qui est mis en avant. Les sondés reprochent souvent le manque de clarté dans l'affichage des espaces « fumeurs » et « non-fumeurs » ; presque « 90% des répondants jugent que les hôtels et les restaurants doivent adopter une politique davantage transparente auprès des fumeurs en précisant notamment les espaces où le tabagisme est autorisé. »

Le Directeur des communications européennes de Tripadvisor, Ian Rungay a déclaré que « Tous ceux qui étaient impliqués dans les industries du tourisme devraient en prendre bonne note ! Les prohibitions concernant le tabagisme sont une préoccupation essentielle pour un nombre significatif de voyageurs et chacun veut plus de clarté au niveau des restrictions en vigueur. »

Voilà un avertissement pour certains responsables de l'hôtellerie-restauration qui, souvent contre l'avis de leurs membres, réclament encore des dérogations. Le France est le pays le plus touristique du monde et le tourisme des étrangers y représente une manne pour le secteur des cafés, hôtels, restaurants, discothèque et casinos. A l'occasion du 1er février 2007, date du passage à l'interdiction de fumer dans les lieux à usage collectif, de nombreux restaurateurs ont décidé de devenir 100% sans tabac ; la plupart ne le regrettent pas et reçoivent même une nouvelle clientèle familiale qui avait déserté leurs établissements à cause de la tabagie.

Gérard Audureau, à l'occasion d'une interview sur RTL, a reconnu les problèmes rencontrés par les voyageurs jusqu'ici mais a réaffirmé que tout serait résolu d'ici janvier prochain grâce au passage à l'interdiction totale de fumer étendue. Si les contrôles sont bien mis en place, il n'y a aucune raison que les clients subissent encore, contre leur gré,

La France, le pays le plus « enfumé » du Monde

la fumée de tabac à partir de cette date.

La France pourra alors, à nouveau, être perçue comme le plus beau pays du monde par ces nombreux touristes qui cherchent à ne pas subir la fumée des autres.